Hauteville-sur-Mer

Défense contre la mer: avant 2015, une étude et des travaux

Pour la défense contre la mer, Hauteville-sur-Mer et Montmartin-sur-Mer, se sont fixées un objectif : construire une petite digue de 260 m reliant les deux communes avant la marée du siècle en 2015. Les travaux d'enrochements entrepris en 2011, ne sont pas suffisants, D'autres actions sont en cours.

Asa. Pour protéger le littoral, les propriétaires riverains se sont regroupés en deux Asa, associations syndicales autorisées, mais les communes participent également à cette protection. Ces quatre entités viennent de signer une convention de partenariat. C'est désormais l'Asa d'Hauteville dirigée par Pierre-Marie Lamellière qui fera office de représentant. Cette Asa a déjà engagé un bureau d'étude, la Safège, pour une étude de protection du littoral. Elle devrait coûter 52 000 €.

Étude et diagnostics. Selon les contraintes réglementaires, l'étude va réaliser un diagnostic initial : recenser les ouvrages existants, lister les actions à entreprendre. L'étude va aussi porter sur un diagnostic de danger ; « Pour protéger le littoral, une vision



Une réunion de travail a réuni lundi de gauche à droite : Eric de Laforcade, président de la communauté, Pierre-Marie Lamellière, Jean Lemay, de l'Asa et Laurent Delattre de la Safège.

globale est nécessaire alors que les Asa ont une vision fragmentée, a souligné Laurent Delattre, de la Safège. Il faut prendre conscience des risques d'inondations ou de submersion. » Des travaux de consolidation de la digue ne sont pas suffisants, il faut s'attaquer à un périmètre plus large, la mer pouvant s'engouftrer par l'arrière de Montmartin pour submerger les habitations. Mais ces dangers plus vastes dépassent les compétences de l'Asa: « Pour une

démarche globale et cohérente, l'Asa doit se regrouper avec d'autres organismes ».

Se regrouper. L'Asa souhaite travailler avec les associations locales comme Avre, Regnéville Maritime, avec les communes, les universitaires, spécialistes de l'érosion du littoral, avec la communauté. Tous ces organismes vont élaborer un Papi, programme d'actions de prévention des inondations. Papi. Ce Papi s'appuiera sur les projets des différents intervenants pour un plan d'actions de lutte contre la mer. En raison de la multiplicité des partenaires, un interlocuteur a été choisi : la communauté et son agent territorial Tony Durozier. Ce Papi portera tous les projets y compris le projet de l'ASA d'Hauteville. « Il faut faire vite, les travaux sont urgents avant 2015 », insiste Pierre-Marie Lamellière.